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Iwan Bule Ngacir 

Lewat Pintu Belakang,  
Hadian Siap 

Tanggung Jawab 

onjang-ganjing perekonomian dunia bukanlah 

Gisapan jempol semata. Buktinya kini sudah ada 28 

negara dalam antrean sebagai pasien Dana Moneter 

Internasional atau IMF. Bahkan saat ini lebih dari 1/3 

negara-negara di dunia sedang terlilit/terbebani utang. 

Meski Indonesia diyakini masih kuat dan tegar menghadapi 

gelombang resesi, tapi Presiden Joko Widodo (Jokowi) 

meminta semua pihak 'eling lan waspodo' (Jawa: waspada 

dan hati-hati). IMF sendiri menyebut Indonesia tetap 

menjadi sebuah titik yang terang di tengah ekonomi dunia 

yang memburuk. Meski demikian, untuk 2023 IMF tetap 

memangkas perkiraan pertumbuhan ekonomi Indonesia 0,8 

poin persentase menjadi 5,2 persen. Tapi kondisi itu jauh 

lebih baik dibanding proyeksi pertumbuhan dunia tahun 

depan yang hanya sebesar 2,9 persen. Saat dunia gelap, 

Indonesia diyakini sudah menyiapkan lentera.

(Baca	Hal	11)
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1 Afghanistan SDR	10,05	juta

2 Benin SDR	23,34	juta

3 Burkina Faso SDR	39,54	juta

4 Burundi SDR	17,96	juta

5 Central African Republic 

SDR	12,98	juta

6 Chad SDR	10,12	juta

7 Comoros SDR	3,08	juta

8 Congo SDR	29,69	juta

9 Djibouti SDR	6,03	juta

10 Ethiopia SDR	14,00	juta

11 Gambia SDR	7,93	juta

12 Guinea SDR	69,15	juta

13 Haiti SDR	15,21	juta

14 Liberia SDR	45,34	juta

15 Madagascar SDR	21,47	juta

16 Malawi SDR 32,84	juta

17 Mali SDR 30,00	juta

18 Mozambique SDR	39,28	juta

19 Nepal SDR	13,54	juta

20 Niger SDR	31,59	juta

28

21 Rwanda SDR	50,06	juta

22 Sao Tome and Principe 

SDR	697	ribu

23 Sierra Leone SDR	58,24	juta

24 Solomon Island 

SDR	341	ribu

25 Tajikistan SDR	19,57	juta

26 Tanzania SDR	18,56	juta

27 Togo SDR	6,93	juta

28 Yamen SDR	47,32	juta

28 NEGARA YANG MENDAPAT KERINGANAN 

PEMBAYARAN UTANG DARI IMF (per April 2022)

NGERI, 28 NEGARA 
ANTRE JADI PASIEN IMF

JOKOWI: INDONESIA ELING 
LAN WASPODO



Umum PSSI Mochamad Iriawan alias 
I w a n  B u l e  i k u t  b e r t a n g g u n g 
jawab."Panpel kan banyak yang 
terlibat, itu harus juga bertanggung 
jawab, terutama Ketua PSSI. Jangan 
hanya saat klub ini menang dia beri 
piala, dia dapat nama. Jadi posisi klub 
ada masalah dia bertanggung jawab 
secara hukum," tegas Taufik, kepada 
wartawan di Mapolda Jatim, Selasa 
(11/10).

Dia menjelaskan bahwa fakta di 
lapangan, Aremania-julukan bagi 
suporter Arema FC banyak yang 
meninggal dunia dan luka-luka, 
d isebabkan gas  a ir  mata  yang 
ditembakkan polisi."Kita kan tidak 
tahu apakah gas air mata itu memang 
murni gas air mata atau ada efek 
lainnya. Kan itu untuk kepentingan ke 
depan juga," jelas Taufik.

Menurutnya, jika komponen dari 
gas air mata diketahui dapat menjadi 
dasar pengusutan kasus tersebut ke 
depan."Kita ingin lihat persamaan 
hukum dalam menegakkan keadilan. 
Kalau masih ada pelaku lain, maka 
segera diusut tuntas," tegasnya."Ingat, 
P a k  H a r i s  i n i  u n t u k  m a s a l a h 
keamanan sudah minta ke negara 
b a h k a n  y a n g  m e n g e l u a r k a n 
re ko m e n d a s i  i t u  K a p o l d a  d a n 
K a p o l r e s .  I n g a t  j u g a  b a h w a 
pertandingan sudah selesai dan 
terjadi penembakan gas air mata 
bukan saat pertandingan dilakukan," 
tandas Taufik.(hiski, rls,ist/dya)

Menurut keterangan Kapolri 
Listyo Sigit, Stadion Kanjuruhan 
terakhir kali diverifikasi pada 2020. 
Hal itu dianggap menjadi salah satu 
p e n y e b a b  t e r j a d i n y a  Tr a g e d i 
Kanjuruhan."(Verifikasi stadion) ini 
menjadi bagian penyelidikan saya dan 
tidak bisa saya ucapkan di sini. (Status 
tersangka) saya akan menyelesaikan 
urusan saya," ucap Lukita.

Sementara sebelumnya, Ketua 
PSSI Iwan Bule bersama para staf PSSI 
ikut  mendampingi  dan t iba  di 
Kemenko Polhukam, di Jakarta, 
sekitar pukul 11.15 WIB. Kemudian 
PSSI keluar dari ruangan seusai 
memberikan keterangan pada sekitar 
pukul 15.10 WIB.

Tapi tak ada Iriawan sebagai 
perwakilan PSSI yang memberikan 
ke t e ra n g a n  s e t e l a h  m e n j a l a n i 
panggilan TGIPF. Malah Sekjen PSSI 
dan anggota Komite Eksekutif (Exco) 
P S S I  A h m a d  R iya d h  ya n g  j u ga 
bertindak sebagai juru bicara federasi.

Iwan Bule ,  sapaan Ir iawan, 
diketahui keluar lewat pintu belakang 
untuk langsung menaiki  mobil 
dinasnya. Ia nampak meninggalkan 
Kemenko Polhukam ketika Yunus Nusi 
dan Ahmad Riyadh memberikan 
keterangan seusai PSSI memberikan 
keterangan ke TGIPF.

Yunus Nusi  ataupun Ahmad 
Riyadh tak menjelaskan alasan Iwan 
Bule langsung pergi. Ahmad Riyadh 
juga hanya menjelaskan pembahasan 
antara PSSI dan TGIPF."Banyak 
masukan-masukan untuk kami, 
konfirmasi apa yang sudah dilakukan 
PSSI dari perencanaan pertandingan 
s a m p a i  t e r j a d i n y a  T r a g e d i 
Kanjuruhan," kata Ahmad Riyadh 
kepada wartawan.

"Lalu ada masukan banyak untuk 
ke depannya,  nanti  akan ada 5 
r u m u s a n  u n t u k  p e r b a i k a n  k e 
depannya yang akan dikoordinasikan 

oleh tim kepolisian dan FIFA," ujarnya 
menambahkan.

Dijelaskan Riyadh, pembahasan 
PSSI dengan TGIPF lebih banyak 
membahas teknis penyelenggaraan 
pertandingan dengan aman. Tragedi 
Kanjuruhan diharapkan menjadi 
peristiwa terakhir yang memakan 
ko r b a n  j iwa  d a l a m  s e p a k b o l a 
Indonesia.

Hal ini sesuai dengan perintah 
Presiden RI  Joko Widodo yang 
meminta dilakukannya evaluasi 
menyeluruh. Sepakbola Indonesia 
harus bisa dilaksanakan dengan 
menjamin keselamatan penonton.

"Ada dari legalitas, sampai laporan 
matchcom diserahkan ke tim untuk 
dievaluasi apa yang kurang dan 
dibenahi. Kami yakin tidak ada yang 
sempurna, PSSI tidak sempurna," 
tutur Ahmad Riyadh."Pasti kami 
memerlukan masukan, perlu usulan 
dari seluruh lapisan masyarakat. 
Tokoh-tokoh sudah berkumpul semua 
dan kami berharap ke depannya bisa 
lebih baik," ucapnya.

Korban	Bertambah
Di sisi lain, korban jiwa kerusuhan 

Kanjuruhan baru saja bertambah. 
Total sudah 132 orang melayang 
nyawanya.Seperti  diberitakan , 
seorang korban yang sempat dirawat 
di Rumah Sakit Syaiful Anwar (RSSA) 
Malang, baru saja mengembuskan 
napas terakhir."Dinyatakan meninggal 
14.25 WIB," kata dr Arie Zainul Fatoni 
SpAnc, Selasa (11/10).

Korban meninggal atas nama 
Helen Pricela (20) warga Dusun 
B a n j a r,  K e c a m a t a n  D a m p i t , 
Kabupaten Malang. Korban tragedi 
Kanjuruhan ini telah mendapatkan 
perawatan medis selama 10 hari 
terakhir dalam kondisi kritis, sebelum 
akhirnya meninggal dunia."Sudah 
dalam keadaan agak kritis. cuma 
d a l a m  p e r j a l a n a n nya  s e m a k i n 
memburuk. Karena masuk (RSSA) 
sudah dengan multi trauma," jelas dr 
Zainul.

Baru pekan lalu muncul kabar 
duka serupa, ketika pihak kepolisian 
mengonfirmasi adanya korban jiwa 
yang ke-131. Duka itu rupanya belum 
kunjung berhenti karena pekan ini 
satu nyawa melayang lagi.Jumlah 
korban meninggal dunia di dalam 
Tragedi Kanjuruhan ini merupakan 
yang terbesar kedua di dalam sejarah 
sepakbola dunia.Tragedi yang paling 
banyak memakan korban jiwa dalam 
sejarah sepakbola terjadi di Lima, 
Peru, pada tahun 1964. Pada saat itu 
328 lebih nyawa suporter melayang.

S e b e l u m nya ,  Ke t u a  Pa n i t i a 
Penyelenggara (Panpel) Arema FC 
Abdul Haris, melalui dua kuasa 
h u ku m nya  Ta u f i k  Hi d aya t  d a n 
Sumardan mendesak polisi mengusut 
tuntas kasus tragedi Kanjuruhan.

Mereka juga menuntut Ketua 
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JAKARTA-Ketum PSSI Mochamad 
Iriawan alias Iwan Bule memenuhi 
panggilan Tim Gabungan Independen 
Pencari Fakta (TGIPF). Seusai beres ia 
k e l u a r  d a r i  p i n t u  b e l a k a n g 
menghindari awak media. Beda 
dengan Dirut PT Liga Indonesia Baru 
(LIB) Akhmad Hadian Lukita yang 
menyatakan siap bertanggung jawab.

Lukita datang bersama para 
pegawai PT LIB untuk memberikan 
keterangan kepada TGIPF soal 
Tragedi Kanjuruhan di Kemenko 
Polhukam Jakarta, Selasa (11/10). 
Pemanggilan ini terkait Tragedi 
Kanjuruhan yang menewaskan 132 
orang.Tak banyak yang diungkapkan 
Lukita kepada saat memberikan 
k e t e r a n g a n  s e u s a i  m e n j a l a n i 
p a n g g i l a n  T P I G F.  I a  h a n y a 
menyatakan siap bertanggung jawab 
atas insiden memilukan ini.

Kabarnya Lukita akan menjalani 
pemeriksaan lainnya di Polda Jatim, 
Rabu (12/10). Hal itu masih terkait 
dengan Tragedi Kanjuruhan, dimana 
Lukita sebelumnya sudah ditetapkan 
sebagai salah satu tersangka dari total 
enam orang oleh Mabes Polri."Proses 
masih berjalan dan mudah-mudahan 
bisa segera selesai dan tidak ada lagi 
kejadian-kejadian seperti ini. Mudah-
mudahan ini menjadi pembelajaran 
u n t u k  s e l u r u h  s t a k e h o l d e r 
sepakbola," kata Lukita.

"Karena waktunya sudah mepet 
(menuju panggilan Polda Jatim). Ini 
sudah menjadi tragedi nasional dan 
tentu kami sangat berduka dalam 
situasi ini dan saya harus bertanggung 
j a w a b  a p a  y a n g  h a r u s 
tanggungjawabkan," ujarnya.Adapun 
Lukita dijadikan tersangka karena 
m a s a l a h  v e r i f i k a s i  S t a d i o n 
Kanjuruhan. Markas Arema FC itu 
sudah lama tak diverifikasi oleh PT 
LIB, tapi sudah diizinkan untuk 
menggelar laga Liga 1 2022.

Iwan Bule Ngacir Lewat Pintu Belakang,  
Hadian Siap Tanggung Jawab 

Beda Sikap PSSI dan PTLIB Usai  Dipanggil TGIPF 

TRAGEDI SEPAK BOLA
AKIBAT GAS AIR MATA
24	MEI	1964:
Kualifikasi	Olimpiade	Peru	vs	Argentina	di	
Estadio	Nacional,	Peru.

Penyebab:	
Wasit menganulir gol pemain Peru 
Kronologi:
- Kecewa atas keputusan wasit, dua suporter memasuki 
lapangan untuk memukuli wasit 
- Keduanya lalu diserang polisi dan memicu amarah 
suporter lain 
- Suporter yang panik berusaha keluar tapi gerbang
ditutup 
- Saat itulah polisi mulai menembakkan gas air mata

5	MEI	2001:
Pertandingan	Hearts	of	Oak	vs	Asante	Kotoko	
di	Ghana.
 
Kronologi:
- Tim Kotoko kalah dengan skor 1-2
- Karena kecewa, supporter Kotoko merobek kursi 
dari satu tribune dan melemparkannya ke lapangan 
- Pertandingan tersisa sekitar lima menit saat 
penyerangan tersebut 
- Polisi gunakan gas air mata untuk mengendalikan 
massa

15	APRIL	2018:
Kompetisi	Liga	1	Arema	FC	vs	Persib	Bandung,	
di	Stadion	Kanjuruhan,	Malang
 
Kronologi:
- Laga berakhir dengan skor 2-2
- Usai laga situasi pelik karena suporter masuk ke 
lapangan 
- Aparat keamanan pakai gas air mata untuk
mengendalikan massa

Ketua	Umum	PSSI,	Mochamad	Iriawan,	memenuhi	panggilan	TGIPF	di	kantor	Kemenko	Polhukam	.	Foto-dok



"Jadi kita persilakan nanti DPR 
untuk mengkajinya kembali. Apakah 
sistem pemilu yang hari ini kita jalan-
kan, lebih banyak manfaatnya atau 
justru lebih banyak mudaratnya," kata 
Wakil Ketua Umum Partai Golkar itu. 

P i h a k  K P K  y a n g  d i m a k s u d 
B a m s o e t  s a a t  i t u  i a l a h  D e p u t i 
Pencegahan KPK Pahala Nainggolan. 
Saat mengobrol nonformal dengan 
Bamsoet, Pahala menyarankan agar 
DPR dan Pemerintah mengembalikan 
pilkada ke DPRD."Pak Nainggolan 
menyampaikan, 'Mas, kalau kembali ke 
DPRD lebih baik, kita awasi lebih 
mudah'," kata Bamsoet .Bamsoet 
mengakui usulan itu menimbulkan 
kontroversi. Namun, dia menyerahkan 
penilaian itu kepada masyarakat. 
(hiski,rls,ant/dya)

JAKARTA - Wacana pemilihan kepala 
daerah atau pilkada lewat DPRD 
kembali mencuat dalam pertemuan 
pimpinan MPR RI dan Dewan Per-
timbangan Presiden (Wantimpres). 
Salah satu alasannya adalah kepri-
hatinan karena Indeks Persepsi Korupsi 
(IPK) Indonesia terus meningkat. 
Belum lagi banyaknya operasi tangkap 
tangan (OTT).

Komisi II DPR merespons usulan 
MPR itu dengan menegaskan hingga 
saat ini pelaksanaan pilkada tetap 
dipilih langsung oleh rakyat sesuai 
perintah undang-undang (UU) . 
"Perintah Undang-Undang tetap 
dipilih langsung oleh rakyat," ujar 
Wakil Ketua Komisi II DPR Junimart 
Girsang, Selasa (11/10).

Legislator PDIP itu menilai perlu 
dilakukan kajian mendalam terhadap 
wa ca n a  terseb u t .  Na mu n ,  ka t a 
Junimart, sampai saat ini pun Komisi II 
DPR belum membicarakan soal 
wacana pilkada lewat DPRD."Perlu 
dilakukan kajian akademik yang detail. 
(Tapi) Sampai saat ini tidak ada 
pembicaraan itu secara serius di 
Komisi II," ungkap Junimart.

Menurut Junimart, wacana pilkada 
lewat DPRD tidak menjadi jaminan 
u n t u k  m e n g h i n d a r i  p o l i t i k 
transaksional atau upaya praktik 
korupsi. Bukan masalah setuju tidak 
setuju, namun kata dia semua harus 
taat asas dan berpegang pada aturan 
yang belum diubah.

"Itu relatif dan tidak menjadi 
jaminan untuk tidak transaksional. 
S e m u a  ke m b a l i  ke p a d a  p o l i t i k 

demokrasi yang bersih," kata Junimart.
S e b e l u m n y a ,  M a j e l i s 

Permusyawaratan Rakyat (MPR) 
menilai perlu adanya kajian dan 
e va l u a s i  t e r k a i t  p i l k a d a ,  b a i k 
pemilihan bupati, wali kota, hingga 
gubernur. Hal itu muncul saat MPR 
menggelar pertemuan dengan Dewan 
Pertimbangan Presiden (Wantimpres) 
di gedung DPR, Senayan, Jakarta, Senin 
(10/10).

Wakil Ketua MPR Yandri Susanto, 
mengatakan pemilihan kepada daerah 
(Pilkada) oleh DPR dan DPRD perlu 
dikaji kembali lantaran ada sistem 
demokrasi saat ini yang membuat 
biaya politik menjadi tinggi dan 
berdampak pada lahirnya tindakan 
korupsi.

"Disertasi Pak Gamawan (Fauzi, 
mantan menteri  Dalam Negeri) 
tentang perlunya kembali ke sistem 
p e m i l i h a n  ( o l e h )  D P R D 
kabupaten/kota dan provinsi. Jadi 
menurut kami ini yang perlu dikaji, 
j a n g a n  s a m p a i  m e m b u a t  U U D 
berdasarkan kepentingan, itu tidak 
boleh," ujar Yandri.

Waki l  Ketua  Umum PAN i tu 
mengungkapkan,  pemerintahan 
Presiden Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY) pernah mengusulkan pilkada 
dipilih oleh DPR atau DPRD. Saat itu, 
Yandri merupakan bagian dari panitia 
kerja (Panja) revisi Undang-Undang 
Nomor 22 Tahun 2014 tentang 
Pemilihan Gubernur, Bupati dan 
WaliKota.

"Tapi Pak SBY pulang dari luar 
negeri kan mengeluarkan Perppu 

Nomor 1 Tahun 2014, dari Perppu itu 
lahirlah tetap pemilu langsung, 
pilkada langsung. Lahirlah Undang 
Undang Nomor 10 tahun 2016," kata 
Yandri. 

Sementara, Ketua MPR Bambang 
Soesatyo atau Bamsoet mengaku 
sepakat jika sistem demokrasi hari ini 
perlu dikaji manfaat dan mudaratnya. 
Dia juga menyoroti kaitan antara 
demokrasi dengan korupsi yang 
marak terjadi saat ini. 

Menurutnya, lima periode Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) juga 
tak bisa mengatasinya jika evaluasi tak 
dilakukan. Karenanya, kata Bamsoet, 
MPR terus melakukan kajian terkait 
p e r s o a l a n  b a n g s a  y a n g  p e r l u 
dievaluasi, termasuk mekanisme dari 
pemilihan umum (pemilu).
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Wacana Pilkada Lewat DPRD

DPR Ingatkan Perintah UU Langsung Dipilih Rakyat

SEJARAH PEMILIHAN KEPALA DAERAH DI INDONESIA
MASA	PENJAJAHAN
Pada masa penjajahan Belanda, kepala daerah ditunjuk langsung oleh Pemerintah Kolonial untuk wilayah Kabupaten dan 
Kecamatan. Kemudian kepala daerah wilayah provinsi akan diisi oleh Pemerintah Kolonial Belanda.

MASA	PASCA	KEMERDEKAAN
- Selepas merdeka, Presiden Soekarno mengesahkan Undang-undang No. 1 Tahun 1945 Tentang Peraturan Mengenai 
Kedudukan Komite Nasional Daerah sebagai dasar penyelenggaraan di daerah.
- Aturan yang ditetapkan pada tanggal 23 November 1945 ini, mencantumkan Badan Perwakilan Rakyat Daerah yang 
menjalankan pemerintahan bersama dan dipimpin oleh Kepala Daerah.
- Selanjutnya Undang-undang No. 1 Tahun 1945 diubah dengan Undang-Undang Pokok No. 22 Tahun 1948 Tentang 
Penetapan Aturan-Aturan Pokok Mengenai Pemerintahan Sendiri Di Daerah-Daerah Yang Berhak Mengatur Dan 
Mengurus Rumah Tangganya Sendiri.
- Undang-Undang Pokok No. 22 Tahun 1948 mengatur pemerintahan daerah terdiri dari Dewan perwakilan Rakyat Daerah 
dan Dewan Pemerintahan Daerah. Dewan Pemerintahan Daerah dipimpin oleh seorang Kepala Daerah. Adapun ketentuan 
pengangkatan kepala daerah menurut Undang-undang sebagai berikut:

1.	Kepala	Daerah	Provinsi
Kepala Daerah Provinsi diangkat langsung oleh Presiden dari dua sampai empat orang calon yang diajukan oleh Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah Provinsi.

2.	Kepala	Daerah	Kabupaten
Kepala Daerah Kabupaten (kota besar) diangkat oleh Menteri Dalam Negeri dari minimal dua dan maksimal empat orang 
calon yang diajukan oleh Dewan Perwakilan Rakyat Daerah Desa (kota kecil).

3.	Kepala	Daerah	Desa
Kepala Daerah Desa (kota kecil) diangkat oleh Kepala Daerah Provinsi dari minimal dua dan maksimal empat orang calon 
yang diajukan oleh Dewan Perwakilan Rakyat Daerah Desa (kota kecil).

4.	Kepala	Daerah	Istimewa
Kepala Daerah Istimewa diangkat oleh Presiden dari keturunan keluarga yang berkuasa di daerah, dengan syarat-syarat 
kecakapan, kejujuran dan kesetiaan, serta adat istiadat di daerah itu. Untuk daerah istimewa dapat diangkat seorang wakil 
Kepala Daerah oleh Presiden dengan mengikuti syarat-syarat di atas. Wakil Kepala Daerah Istimewa adalah anggota dari 
Dewan Pemerintah Daerah.

PERIODE	2004	HINGGA	SEKARANG
A.	Periode	2004-2014
- Undang-Undang No. 22 Tahun 1999 tentang Pemerintahan Daerah kemudian diganti dengan Undang-Undang No. 32 
Tahun 2004 tentang Pemerintahan Daerah.
- Undang-undang ini mengalami dua kali perubahan dan pada akhirnya perubahan terakhir tanggal 28 april 2008. Undang-
Undang No. 32 Tahun 2004 tentang Pemerintahan Daerah beserta perubahannya telah mengadaptasi Amandemen ke-4 
(1999-2002) UUD 1945 khususnya Pasal 18 ayat 4, yakni:
- Gubernur, Bupati, dan Walikota masing-masing sebagai kepala pemerintah daerah provinsi, kabupaten dan kota dipilih 
secara demokratis.
- Pada tanggal 28 April 2008. Presiden saat itu, Dr. H. Susilo Bambang Yudhoyono (SBY) menerbitkan UU Nomor 12 tahun 
2008 Tentang Perubahan kedua atas Undang-undang Nomor 32 Tahun 2004 Tentang Pemerintahan Daerah. Dalam 
undang-undang ini, setiap orang yang mencalonkan diri tidak harus bergabung atau masuk ke partai politik terlebih 
dahulu.
- Kemudian pada 30 September 2014, SBY mengesahkan Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2014 tentang Pemilihan 
Gubernur, Bupati, dan Walikota yang mengatur mekanisme pemilihan kepala daerah secara tidak langsung melalui Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah.
- Akan tetapi, undang-undang tersebut mendapat penolakan yang luas oleh publik. Atas penolakan tersebut maka SBY 
menetapkan Peraturan Pemerintah Pengganti Undang-Undang (Perppu) Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 2014 
Tentang Pemilihan Gubernur, Bupati, dan Walikota.
- Selanjutnya pada tanggal 2 Oktober 2014 atas persetujuan bersama Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia (DPR 
RI) dan pemerintah kemudian disahkan Undang-undang Nomor 1 Tahun 2015 Tentang Penetapan Peraturan Pemerintah 
Pengganti Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2014 Tentang Pemilihan Gubernur, Bupati, Dan Walikota Menjadi Undang-
Undang.

B.	Periode	2015-sekarang
- Presiden terbaru pada saat itu, Ir. Joko Widodo mengesahkan Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 8 Tahun 2015 
Tentang Perubahan Atas Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2015 Tentang Penetapan Peraturan Pemerintah Pengganti 
Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2014 Tentang Pemilihan Gubernur, Bupati, dan Walikota menjadi Undang-Undang.
- Kemudian undang-undang tersebut mengalami penyempurnaan Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 10 Tahun 
2016 Tentang Perubahan Kedua Atas Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2015 Tentang Penetapan Peraturan Pemerintah 
Pengganti Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2014 Tentang Pemilihan Gubernur, Bupati, Dan Walikota Menjadi Undang-
Undang.
- Undang-undang 10 Tahun 2016 inilah undang-undang yang mengatur tentang Pilkada hingga saat ini.

Mencuat	wacana	kepala	daerah	kembali	dipilih	oleh	DPRD	setempat.	Ilustrasi.	(foto-dok)



Selain karena lebih sedikit 
menghasilkan debu, kerajinan 
dari paralon dinilai Taufik lebih 
menantang dirinya untuk 
b e r i n o v a s i .  “ M e s k i p u n 
bahannya lebih mahal dari 
kayu, tapi alat yang digunakan 
selama proses produksi lampu 
ukir paralon ini tidak sebanyak 
kayu. Jadinya cuma sedikit, 
lebih efisien lah,” cetusnya.

Taufik pun mulai menjelas-
kan proses produksi pembuatan lampu 
ukir paralon miliknya. Dari mulai 
pemilihan jenis paralon, pemotongan 
sesuai dengan panjang yang sudah 
ditentukan yakni sekitar 20 cm dan 30 
cm. Dilanjutkan dengan mencetak sktetsa 
gambar dan kemudian difotokopi 
sebelum ditempelkan pada media 
paralon.

“Kalau misal hasil print itu tidak 
nempel ketika ditempelkan pada 
media paralon ini. Terus saya coba 
untuk fotokopi dan akhirnya setelah 
diberi tiner, gambarnya bisa melekat 
ke paralon ini. Proses penempelan 
gambar ke paralon butuh 2 kali 
proses,” jelasnya.

Setelah gambar tercetak pada 
paralon, selanjutnya adalah mengukir 

dengan menggunakan mini grinder 
dan diperhalus menggunakan sikat 
kawat putih untuk kemudian diberi 
lampu-lampu berwarna dan baterai. 
Lampu ukir paralon yang dibuat oleh 
Taufik tersebut dijual mulai harga Rp 
25.000 hingga Rp 150.000, tergantung 
dengan ukuran dan tingkat kesulitan 
u k i r a n  p a r a l o n  s e r t a  b a h a n 
tambahannya, seperti jumlah lampu 
dan baterai yang digunakan. 

“Penjualannya kalau lampu ukir 
paralon ini agak susah, mungkin juga 
karena baru 3 bulan. Untuk sementara 
ini kebanyakan yang beli dari tetangga 
sekitar dan sudah laku 7 buah,” lanjut 
Taufik ketika disinggung terkait 
pemasaran lampu ukir paralon 
miliknya.(santi,*/dya)

nusantaratodayHal 04  |  Rabu, 12 Oktober 2022

Geliat Kampoeng Heritage Kayutangan, 
Picu Gairah Kreativitas Pelaku UMKM

MALANG – Geliat kawasan Kampung 
Kayutangan Heritage Malang semakin 
menguat. Sebagai salah satu jujugan 
primadona masyarakat Malang Raya 
sendiri  hingga wisatawan dari 
berbagai daerah, mendorong gairah 
para pelaku usaha mikro, kecil dan 
menengah (UMKM). Tak hanya UMKM 
yang sudah eksis lama, kini dampak  
baiknya adalah munculnya para 
entrepreneur-entrepreneur  baru 
dengan produk yang unik, khas dan 
tentunya kekinian.  

Bahkan, bangunan hunian yang 
terbilang sempit tidak membatasi 
kreativitas warga Kampoeng Heritage 
Kayutangan, Kota Malang untuk 
berinovasi menghasilkan suatu 
produk. Muhammad Taufik dan Niko, 
merupakan dua warga asli kampung 
bernuansa tempo dulu tersebut yang 
berkarya di rumah dengan lebar 
sekitar 2 meter dan panjang kurang 
lebih 3 sampai 4 meter aja. Lewat 
tangan-tangan kretifnya, berbagai 
produk bercitarasa t inggi  siap 
menjadi oleh-oleh khas pengunjung.

“Saya mulai memuat kerajinan 
pertama dari bahan kayu sekitar satu 
tahun yang lalu tapi itu di Kediri. 
Kemudian saya pindah ke Malang, 

sudah 3 bulan ini saya menempati 
rumah nenek. Rumah ini lebarnya 
kurang dari 2 meter dan panjang se-
kitar 4 meter yang juga saya gunakan 
sebagai galeri dan tempat produksi,” 
ujar Muhammad Taufik, pengusaha 
kerajinan lampu ukir dari paralon dan 
kerajinan kriya kayu, ditemui di 
rumahnya, Selasa (11/10/2022).

Selama 3 bulan di Malang, Taufik 
mulai mencoba untuk membuat 
kerajinan lampu ukir dari paralon. Hal 
tersebut sudah ia pikirkan saat masih 
berada di Kediri. Kondisi lingkungan 
yang saling berdempet antara satu 
ru ma h den ga n  ru ma h la in nya , 
membuat Taufik memutuskan untuk 
memilih bahan paralon, agar tidak 
terlalu banyak debu seperti yang 
dihasilkan saat memproses kayu.

“ P a s  d i  K e d i r i  s a y a  s u d a h 
memikirkan mau buat apa lagi, selain 
keraj inan kayu.  Akhirnya saya 
memilih usaha lampu ukir dari 
paralon ini. Hal yang paling utama dan 
pertama adalah karena saya ingin 
mengurangi polusi yang dihasilkan 
dari kayu saat proses produksi, 
misalnya sepert i  saat  kayunya 
dipasrah, digergaji atau digrinda. 
Sungkan sama tetangga,” paparnya.

Muhammad	Taufik,	wirausaha	di	Kampung	Heritage	Kayutangan,	
menunjukkan	produknya	berupa	Lampu	Ukir	dari	bahan	Paralon	(kiri)	
dan	Niko,	pengrajin	sablon	di	Kampung	Heritage	Kayutangan,	sedang	

melakukan	proses	sablon.	(Foto:Santi/Lentera)

infrastrukturnya, seperti server dan 
sebagainya. Namun, keamanan ini 
juga dipengaruhi oleh Sumber Daya 
Manusia (SDM)-nya, kebiasaan atau 
habitnya. Keamanan sistem informasi 
itu bisa hancur kalau kita teledor,” kata 
Wali Kota Eri.

Oleh karena itu, dengan adanya 
bimtek ini ia berharap seluruh PD 
Pemkot Surabaya yang memiliki 
pelayanan yang berbasis elektronik, 
bisa mengamankan datanya masing-
masing, dan bisa menjadikan layanan 
elektronik ini menjadi lebih aman ke 
depannya. Menurutnya, yang ikut 
bimtek ini adalah Kepala PD dan 
camat, setelah itu mereka nanti akan 
menyampaikannya kepada anak 
buahnya masing-masing.

“Semoga dengan adanya bimtek 
ini semua data di pemkot bisa lebih 
aman. Semoga ini bisa memberikan 
yang terbaik bagi kita semuanya dan 
bisa menyempurnakan keamanan di 
pemkot,” ujarnya.

Sementara itu, Kepala Diskominfo 
Kota Surabaya M. Fikser mengatakan 
latar belakang digelarnya bimtek ini 
karena akhir-akhir ini sedang hangat 
kasus kebocoran data dan informasi di 
Indonesia, dan hal itu juga terjadi di 
l ingkungan pemerintahan yang 
biasanya digunakan untuk pelayanan 
publik. Ia menilai, potensi kebocoran 
data itu juga sangat tinggi dan bisa 
t e r j a d i  d i  l i n g k u n g a n  Pe m ko t 
Surabaya.

“Hal itu terlihat dari banyaknya 

serangan kepada keamanan informasi 
Pemkot Surabaya. Berdasarkan data 
Pencegahan Serangan Siber, dalam 90 
hari terakhir atau sekitar 3 bulan ter-
akhir ini, terdapat 957.254 serangan 
yang berhasil ditangkal,” kata Fikser.

Situs yang diserang itu adalah 
aplikasi pelayanan publik untuk 
membantu memudahkan masyarakat 
dalam mendapatkan pelayanan. 
Apabila situs-situs ini terus diserang, 
tentu akan mengganggu pelayanan 
publik kepada masyarakat. “Jadi, kami 
mohon dan minta tolong kepada 
semua pihak, tolong situs-situs ini 
jangan diserang, karena ini untuk 
kepentingan publik, kasihan warga 
nanti kalau situs-situs ini down, 
pelayanan kepada mereka pasti akan 
terganggu,” harapnya.

Oleh karena itu, ia berharap 
dengan adanya bimtek ini jajaran 
Pemkot Surabaya dapat meningkat-
kan dan semakin menguatkan kembali 
keamanan informasinya, yang merupa- 
kan salah satu aspek penting dalam 
upaya meningkatkan kualitas pe-
layanan publik. Bimtek ini juga diharap 
dapat meningkatkan pemahaman dan 
kesadaran (awareness) Perangkat 
Daerah mengenai pentingnya Tata 
K e l o l a  M a n a j e m e n  K e a m a n a n 
I n f o r m a s i ,  s e h i n g g a  m a m p u 
menerapkan Tata Kelola Keamanan 
Informasi yang efektif dan efisien dan 
d a p a t  m e n i n g k a t k a n  k u a l i t a s 
pelayanan publik di lingkungan 
Pemkot Surabaya. (mira,rls/dya)

Terungkap! Dalam 3 Bulan Ada 957.254 Kali 
Serangan Siber ke Pemkot Surabaya 

SURABAYA- Serangan siber makin 
menjadi ancaman di era digital ini. 
Menurut data, dalam 3 bulan terakhir 
terdapat 957.254 serangan ke situr 
Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya, 
dan semuanya bisa ditangkal.

Melihat itu, Dinas Komunikasi dan 
Informatika (Diskominfo) Kota 
Surabaya bekerjasama dengan Badan 
Siber dan Sandi Negara (BSSN) 
menggelar Bimbingan Teknis Tata 
Ke l o l a  M a n a j e m e n  Ke a m a n a n 
Informasi di Lingkungan Pemerintah 
Kota (Pemkot) Surabaya, Selasa 
(11/10). Acara yang digelar di Ruang 
M o j o p a h i t  l a n t a i  3  G e d u n g 
Bappedalitbang itu diikuti oleh 

s e l u r u h  K e p a l a 
Pe ra n gka t  D a e ra h 
(PD) dan Camat se 
Kota Surabaya.

B i m t e k  y a n g 
dibuka langsung oleh 
Wali Kota Surabaya 
E r i  C a h y a d i  i t u 
menghadirkan dua 
pemateri, yaitu Sub 
K o o r d i n a t o r  Ta t a 
K e l o l a  K e a m a n a n 
Siber pada Direktorat 
Keamanan Siber dan 
S a n d i  Pe m e r i n t a h 
BSSN Aris Munandar, 
dan juga Tenaga Ahli 
Keamanan Informasi 
Vico Delta Frihannedy. 
Mereka memberikan 
pencerahan tentang 
b a g a i m a n a 

mengamankan sistem informasi di 
l ingkungannya masing-masing, 
karena hal itu berkaitan dengan 
pelayanan publik.

Pada kesempatan itu, Wali Kota Eri 
mengatakan bahwa bimtek ini sangat 
penting karena seluruh pelayanan di 
Pemkot Surabaya sudah berbasis 
e l e k t ro n i k  a t a u  m e n g g u n a k a n 
elektronik. Hal itu dilakukan untuk 
m e m p e r c e p a t  l a y a n a n ,  d e m i 
transparansi, dan untuk pengaduan 
juga sudah menggunakan elektronik.

“Nah, sistem elektronik ini butuh 
pengamanan, dan pengamanan ini 
s e b e n a r n y a  t i d a k  h a n y a  d a r i 

	Eri	Cahyadi	saat	membuka	Bimbingan	Teknis	Tata	Kelola	Manajemen	Keamanan	Informasi	
di	Lingkungan	Pemerintah	Kota	(Pemkot)	Surabaya,	Selasa	(11/10/2022).	(Foto:humas)



Senin,	17	Oktober	2022
Dimulai jam 10.00 WIB-selesai. Giliran pertama di sidang 
adalah Ferdy Sambo. Diikuti para tersangka pembunuhan 
Brigadir J lain yakni Putri Candrawathi, Ricky Rizal dan 
Kuat Ma'ruf.

Selasa,	18	Oktober	2022
Sidang perdana terdakwa Bharada Richard Eliezer 
Pudiang Lumiu (Bharada E) akan dilakukan secara 
terpisah.

Rabu,	19	Oktober	2022
Untuk jadwal sidang Ferdy Sambo dkk terkait kasus 
obstruction of justice penanganan kasus pembunuhan 
Brigadir J yang diotaki Ferdy Sambo juga telah ditetapkan. 
PN Jaksel telah menjadwalkan sidang perdana 6 
tersangka obstruction of justice digelar pada Rabu, 19 
Oktober 2022 pekan depan.

JADWAL SIDANG 
FERDY SAMBO DKK 
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JAKARTA-Mabes Polri mengungkap 
nama delapan anggota Polri yang 
diperiksa sebagai saksi terkait dugaan 
tindak pidana korupsi penggunaan jet 
pribadi oleh mantan kepala Biro 
Pengamanan Internal Divisi Profesi 
dan Pengamanan Polri Brigjen Pol. 
Hendra Kurniawan pada kasus Ferdy 
Sambo.

Kepala Bagian Penerangan Umum 
(Kabagpenum) Divisi Humas Polri 
K o m b e s  P o l .  N u r u l  A z i z a h 
menyebutkan delapan anggota Polri 
tersebut termasuk 22 orang saksi yang 
diperiksa dalam perkara tersebut, 
Selasa.

"Jumlah saksi  yang dimintai 
keterangan sebanyak 22 orang, terdiri 
dari delapan anggota Polri dan 14 
orang dari pihak aviasi dan lainnya," 
kata Nurul Azizah, Selasa (11/10).

Delapan anggota Polri tersebut 
ialah Brigjen Pol. Hendra Kurniawan, 
Kombes Pol. Agus Nur Patria, Kombes 
Pol. Susanto, AKP Rifaizal Samual, 
Bripda Fernanda, Briptu Sigid Mukti 
Hanggono, Briptu Putu, dan Briptu 
Mika. Mereka masuk dalam daftar 
anggota Polri sebagai penumpang jet 
pribadi seperti diungkap Indonesia 
Police Watch (IPW).

Sementara itu, 14 saksi lain yang 
diperiksa dari pihak penerbangan 
ialah DB, ASH, DR, OJ, GB, TA, ARB, AR, 

IN, BK, JA, AK, SN, dan AH.Selain 
memeriksa saksi-saksi, penyidik 
Direktorat Tindak Pidana Korupsi 
(Dirtipikor) Bareskrim Polri juga 
mengamankan barang bukti yang 
menjadi objek penyelidikan tersebut.

"Barang bukti yang menjadi objek 
penyelidikan sebanyak 15 lembar atau 
e k s e m p l a r  d o k u m e n  t e r k a i t 
penggunaan pesawat Jet T7/JAB," kata 
Nurul.

Dalam kasus tersebut, penyidik 
menerapkan Pasal 5 Ayat (1) huruf a 
atau huruf b dan Pasal 5 Ayat (2), Pasal 
11 dan Pasal 13 atau Pasal 12 huruf a 
dan huruf b Undang-Undang Nomor 
3 1  T a h u n  1 9 9 9  t e n t a n g 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi, sebagaimana telah diubah 
dengan Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2001 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi juncto Pasal 55 
ayat (1) Ke-1 KUHP.

Sebelumnya, Direktorat Tindak 
Pidana Korupsi (Dittipidkor) Badan 
Reserse Kriminal Polri telah meminta 
keterangan Brigadir Jenderal (Brigjen) 
Po l  H e n d ra  Ku r n i awa n  te rka i t 
penggunaan pesawat jet pribadi. 
Diduga terjadi tindak pidana korupsi 
d a l a m  p e n g g u n a a n  p e s a w a t 
tersebut.Direktur Tindak Pidana 
Korupsi Bareskrim Polri Brigadir 
Jenderal Polisi Cahyono Wibowo 

mengatakan, pemeriksaan 
telah dilaksanakan pada 
Jumat (7/10) lalu.

"BJP HK sudah dilakukan 
klarifikasi atau permintaan 
k e t e r a n g a n  d a l a m 
penyelidikan terkait dugaan 
tindak pidana korupsi dalam 
penggunaan private jet," kata 
C a h y o n o , M i n g g u 
(10/9).Pemeriksaan dilakukan di 
Mako Brimob, tempat mantan Kepala 
Biro Pengamanan Internal (Paminal) 
Divisi Propam Polri itu ditahan sebagai 
t e r s a n g k a  k a s u s  m e n g h a l a n g i 
penyidikan atau obstruction of justice 
p e r k a r a  p e n e m b a k a n  B r i g a d i 
J."Pemeriksaan berlangsung pada 
pukul 08.00 sampai dengan 14.00 
WIB," kata Cahyono.

Ada	Celah	Keringanan	Hukuman
Di sisi lain, Mantan Hakim Agung 

Gayus Lumbuun menilai Ferdy Sambo 
m e m p u n y a i  p e l u a n g  u n t u k 
mendapatkan keringanan hukuman, 
asal dia mau membongkar fakta-fakta 
baru di dalam persidangan yang 
rencananya akan digelar pada Senin 
(17/10) pekan depan. Menurut Gayus, 
Sambo sebagai pelaku utama tidak 
bisa menjadi justice collaborator (JC) 
dalam kasus dugaan pembunuhan 
berencana Brigadir Nofriansyah Yosua 

Hutabarat (Brigadir J) dan merintangi 
penyidikan (obstruction of justice). 
(hiski,rls, ist/dya)

Ada 8 Saksi Polisi Terkait Dugaan Korupsi 
Penggunaan Jet Pribadi di Kasus Sambo

PASURUAN -  S e l u r u h  p o s  j a l u r 
pendakian Gunung Arjuno-Welirang 
y a n g  b e r l o k a s i  d i  K a b u p a t e n 
Pasuruan, Malang dan Kota Batu 
ditutup sementara akibat cuaca 
ekstrem.Kepala UPT Tahura R Soerjo, 
Akhmad Wahyudi menerangkan 
bahwa pos pendakian ditutup sejak 9 
Oktober 2022 sampai 15 Oktober 
2022.

"Iya benar.  Saat  ini  seluruh 
pendakian masih ditutup sampai 
Sabtu, 15 Oktober akibat cuaca 
ekstrem," jelas Wahyudi,  Selasa 
(11/10).

Wahyudi menyebut, cuaca ekstrem 
yang terjadi di seluruh jalur pendakian 
sangat membahayakan para pendaki. 
Sebab, intensitas hujan lebih tinggi 
dari biasanya, disertai angin kencang, 

sambaran petir dan 
suhu rendah.

Ancaman pohon 
t u m b a n g  d a n 
longsor, juga sangat 
d i m u n g k i n k a n 
terjadi."Sampai 15 
Oktober besok, kita 
lihat. Kalau cuaca 
e k s t r e m  m a s i h 
terjadi, pendakian 
a k a n  k i t a  t u t u p 
kembali," tegas dia.

Terpisah,Badan 
M e t e o r o l o g i 
K l i m a to l o g i  d a n 
Geofisika (BMKG) 

Juanda memprakirakan cuaca ekstrem 
berpotensi melanda wilayah Jawa 
Timur sepekan ini, yaitu mulai 10 – 16 
Oktober 2022.

Taufiq Rahman Kepala BMKG Klas I 
Juanda Surabaya menyampaikan, hasil 
analisis dinamika atmosfer di wilayah 
Jawa Timur terkini menunjukkan 
adanya pola belokan angin serta 
perlambatan kecepatan angin yang 
d a p a t  m e n i n g k a t k a n  a k t iv i t a s 
konvektif dan pertumbuhan awan 
hujan.

“Aktifnya fenomena gelombang 
atmosfer Equatorial Rossby, serta 
suhu muka laut di perairan Jawa Timur 
masih hangat dengan anomali antara 
+1.0 s/d +3.0 derajat celcius, sehingga 
suplai uap air akan semakin banyak di 
atmosfer,”  terang Taufiq dalam 

keterangan tertulis, Selasa (11/10).
Kondisi tersebut mempengaruhi 

p e m b e n t u k a n  a w a n - a w a n 
Cumulonimbus yang semakin intens, 
dan dapat mengakibatkan cuaca 
ekstrem seperti hujan lebat, angin 
kencang, puting beliung dan hujan es.

Terdapat beberapa wilayah yang 
patut diwaspadai memiliki potensi 
c u a c a  e k s t r e m  y a n g  d a p a t 
m e n g a k i b a t k a n  b e n c a n a 
hidrometeorologi, seperti genangan, 
banjir, banjir bandang, angin kencang, 
puting beliung, hujan es maupun tanah 
longsor untuk wilayah dataran tinggi, 
selama periode 10 – 16 Oktober 2022.

Wilayah tersebut, yaitu Surabaya, 
S i d o a r j o ,  G r e s i k ,  L a m o n g a n , 
Bojonegoro, Kab. dan Kota Mojokerto, 
Jombang, Nganjuk, Kab. dan Kota 
Madiun, Ngawi, Pacitan, Trenggalek, 
Tulungagung, Kab. dan Kota Kediri, 
Kab. dan Kota Malang, Batu, Kab. dan 
Ko t a  Pa s u r u a n ,  K a b .  d a n  Ko t a 
Probolinggo, Lumajang, Bondowoso, 
Situbondo, Banyuwangi, Bangkalan, 
Sampang, Pamekasan dan Sumenep.

Taufiq pun mengimbau masya-
rakat untuk melakukan penataan 
lingkungan dengan tidak membuang 
sampah sembarangan, membersihkan 
saluran irigasi/sungai-sungai, me-
mangkas dahan dan ranting pohon 
yang rapuh/lapuk, menertibkan 
baliho semipermanen, serta selalu 
waspada terhadap dampak bencana 
hidrometeorologi.(mira,santi,rls/dya)

Perhatian! Pendakian Gunung Arjuno-Welirang
 Ditutup Akibat Cuaca Ekstrem

1. Surabaya

2. Sidoarjo

3. Gresik

4. Lamongan

5. Bojonegoro

6. Kabupaten dan Kota Mojokerto

7. Jombang

8. Nganjuk

9. Kabupaten dan Kota Madiun

10. Ngawi

11. Pacitan

12. Trenggalek

13. Tulungagung

14. Kabupaten dan Kota Kediri

15. Kabupaten dan Kota Malang

16. Batu

17. Kabupaten dan Kota Pasuruan

18. Kabupaten dan Kota Probolinggo

19. Lumajang

20. Bondowoso

21. Situbondo

22. Banyuwangi

23. Bangkalan

24. Sampang

25. Pamekasan

26. Sumenep

Sumber:BMKG

WILAYAH YANG DIWASPADAI 
MEMILIKI POTENSI CUACA EKSTREM 
(10-16 OKTOBER 2022)

(Ilustrasi)	Jalur	pendakian	ke	Gunung	Arjuno	dan	Welirang	ditutup	sementara	
karena	cuaca	ekstreme.(Foto-dok)

Sejumlah	karangan	bunga	menyemangati	Bharada	E	berjejer	
di	depan	PN	Jaksel.	(Foto-dok)
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ANNIE ERNAUX, 
PERAIH NOBEL SASTRA 2022

'Bahasa adalah Pisau untuk Merobek Imajinasi'



Annie 

Ernaux
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ANNIE	ERNAUX berhasil memenang-
kan Nobel Sastra 2022 setelah 
berkarier sejak 1974. Penulis asal 
Prancis ini dikenal dengan karya-karya 
novelnya yang berisi pengalaman 
pribadi atas kelas sosial dan gender.

Penghargaan tertinggi di dunia ini, 
Nobel Sastra, telah berlangsung sejak 
120 tahun lalu untuk menghormati 
warisan dari Alfred Nobel si penemu 
dinamit. "Nobel Sastra 2022 diberikan 
kepada penulis Prancis Annie Ernaux 
atas keberanian dan ketajaman klinis 
mengungkapkan akar, kerenggangan, 
dan pengekangan kolektif memori 
pribadi," ucap perwakilan Nobel Prize 
saat membacakan nama pemenang.

"Untuk tujuan ini, dia meng-
gunakan bahasa sebagai pisau, 
demikian dia menyebutnya, untuk 
merobek imajinasi," ucap Akademi 
Swedia.

Menurut AFP, Ernaux adalah 
pelopor bagi generasi penulis Prancis 
dari latar belakang yang keras dan 
imigran. Ia tercatat telah merilis lebih 
dari 20 buku, yang banyak di antaranya 
menjadi referensi sekolah di Prancis 
selama puluhan tahun.

Ernaux juga dikenal tanpa henti 
membahas topik kelas sosial yang 
terbilang tabu di Prancis. Ia membahas 
t o p i k  s e n s i t i f  t e r s e b u t  d a r i  
pengalamannya sendiri.

Dalam L'occupation (2022), Annie 
Ernaux membedah mitologi sosial 
cinta romantis. Berdasarkan catatan 
harian dari kacamata seorang kekasih, 
dia membangun citra diri di atas 
stereotip. Menulis pun menjadi senjata 
tajam membedah kebenaran.Dalam 
berbagai tulisannya, Annie Ernaux 
juga konsisten mengkaji kehidupan 
terkait gender, bahasa, dan kelas. 

Siapa	Annie	Ernaux?
Lahir pada 1 September 1940 di 

Lillebonne, Seine-Maritime, Prancis, 
Annie Ernaux menempuh studi di 
University of Rouen dan kemudian 
melanjutkan pendidikan di University 
of Bordeaux.Ia sempat mengambil 
sertifikasi mengajar untuk menjadi 
guru sekolah. Namun Ernaux juga 
menempuh pendidikan yang lebih 
tinggi dalam bidang sastra.

AFP menyebut, Ernaux dibesarkan 
di rumah yang terletak di atas sebuah 
toko kafe yang dijalankan oleh orang 
tuanya. Ia pun menyebut dirinya 
sebagai "pembelot kelas pekerja".

Annie Ernaux memulai kariernya 
dalam dunia sastra pada 1974 dengan 
membuat sebuah novel autobiografi 
bertajuk Les Armoires vides (Cleaned 
Out).Ia lanjut membuat karya serupa 
yang diberi tajuk La Place (A Man's 
Place). Berkat karya tersebut, Ernaux 
berhasil memenangkan Renaudot 
Prize pada 1984.

La Place (A Man's Place) berfokus 
pada hubungan dirinya dengan sang 
ayah dan pengalaman Ernaux tumbuh 
di sebuah kota kecil di Prancis, serta 
keinginannya untuk pergi jauh dari 
tempat dia dibesarkan.

"Menulis adalah hal terbaik yang 
bisa saya lakukan, sebagai pembelot, 
tindakan politik, dan sebagai hadiah," 
kata Ernaux yang meninggalkan 
rumah untuk kuliah pada usia 18 
tahun.

Setelah itu, ada banyak topik yang 
ia telusuri dalam pembuatan karya. 
Misalnya saja perkembangan sosial 
kedua orang tuanya (La Place, La 
Honte), masa remajanya (Ce qu'ils 
disent ou rien).

Kemudian ada pengalamannya 
berumah tangga (La femme gelée), 
hubungan gelap dirinya dengan 
seorang pria yang penuh gairah 
(Passion simple), pengalaman aborsi 
( L' é v é n e m e n t ) ,  m e n g h a d a p i  
Alzheimer (Je ne suis pas sortie de ma 
nuit).Lalu ada pengalaman dirinya 
kehilangan ibunda (Une femme) dan 
m e n e r i m a  ke nya t a a n  s e b a g a i  
penyintas kanker payudara (L'usage 
de la photo).

Namun sebuah karya memoar 
sejarah yang ia rilis pada 2008 
bertajuk Les Années (The Years) 
dianggap sebagai pencapaian terbaik 
dari Annie Ernaux.Dalam buku 
tersebut, ia menulis dari sudut 
pandang orang ketiga untuk pertama 
kalinya. Buku itu menggambarkan 
dengan jelas masyarakat Prancis 
setelah Perang Dunia II hingga awal 
2000.

Novel itu pula yang membuat 
E r n a u x  m e m e n a n gka n  b a nya k  
penghargaan, seperti Françoise-
Mauriac Prize of the Académie 
française, Marguerite Duras Prize, 
Fre n c h  La n g u a g e  P r i ze  2008,  
Télégramme Readers Prize 2009, dan 
P re m i o  S t re ga  Eu ro p e o  P r i z e  
2016.Buku itu pula yang membuat 
dirinya mendapatkan nominasi 
International Booker Prize 2019.

Kini, Annie Ernaux dinobatkan 
sebagai peraih Nobel Sastra 2022 oleh 
the Swedish Academy. Namanya 
diumumkan di Stockholm, Kamis 
(6/10).Penulis 82 tahun tersebut 
diberi  penghormatan i tu  atas  
"keberanian dan ketajaman klinis yang 
dengan itu, ia mengungkap akar, 
keterasingan, dan pengekangan 
kolektif dari ingatan pribadi," tulis 
pihak the Swedish Academy.

Dengan hadiah Nobel Sastra ini, 
Annie Ernaux berhak atas medali dan 
hadiah sejumlah 10 juta krona Swedia 
atau setara dengan Rp13,7 miliar.

Dukung	Perjuangan	Palestina
Annie Ernaux diktehui konsisten, 

mengecam praktik apartheid dan 
kejahatan Israel terhadap Palestina. 
Ernaux adalah seorang pendukung 
perjuangan Palestina dan kampanye 
Boikot, Divestasi, dan Sanksi (BDS) 
untuk melawan Israel. 

Tahun lalu, Ernaux menulis surat 
yang berjudul, "Surat menentang 
apartheid: mendukung perjuangan 
Palestina untuk dekolonisasi". Surat 
itu mengatakan, serangan Israel ke 
Gaza bukan konflik melainkan 
tindakan apartheid."Israel adalah 
kekuatan penjajah. Palestina dijajah. 
I n i  b u ka n  ko n f l i k ,  m e l a i n ka n  
apartheid," ujar isi surat itu, dilansir 
M i d d l e  E a s t  M o n i t o r,  S e l a s a  
(11/10/2022).

Pada 2019, Ernaux menunjukkan 
solidaritas dengan gerakan BDS. 
Ketika itu Ernaux menandatangani 
surat yang menyerukan kepada 
jaringan penyiaran milik negara 
Prancis untuk tidak menayangkan 
kontes Eurovision, yang diadakan di 

stasiun televisi Swedia terkait 
penganugerahan tersebut .  Dia  
mengaku merasa sangat terhormat 
dapat memperoleh Nobel Sastra. 
Menurut penulis Les Années/The 
Years (2008) ini,  penghargaan 
tersebut menjadi tanggung jawab 
besar.Ernaux dikenal dengan novel-
n o v e l  s e d e r h a n a n y a  y a n g  
menggambarkan pengalaman pribadi 
kelas dan gender. Lebih dari 20 
bukunya telah menjadi buku pedoman 
di sekolah di Prancis selama beberapa 
dekade. Tulisan Ernaux menawarkan 
pintu masuk ke dalam kehidupan 
sosial Prancis modern. 

“Saya akan berjuang sampai napas 
terakhir, agar perempuan bisa memilih 
menjadi seorang ibu atau tidak. Itu hak 
fundamental," tutur Annie Ernaux saat 
konferensi pers pertamanya di Prancis 
usai mendengar pengumuman Nobel 
Sastra 2022.(berbagai sumber/dy)

Israel.  
Kemudian pada 2018, Ernaux 

m e n a n d a t a n g a n i  s u r a t  y a n g  
menentang penetapan musim acara 
budaya oleh pemerintah Prancis dan 
Israel untuk menandai peringatan 70 
t a h u n  p e m b e n t u k a n  n e g a r a  
pendudukan. Isi surat itu menyatakan, 
Israel menggunakan acara budaya 
untuk menutupi  kejahatannya 
terhadap warga Palestina.

The Swedish Academy telah 
menganugerahkan Hadiah Nobel 
Sastra 2022 kepada Ernaux. Novelis 
berusia 82 tahun itu mengungguli 
beberapa nomine lainnya, salah 
satunya penulis Jepang Haruki 
Murakami. Kemenangannya telah 
memicu kegembiraan di dunia seni 
dan sastra.  Artikel di semua kantor 
berita besar memuji karya Ernaux, 
kecuali Israel.

Ernaux sempat diwawancara 



APAKAH kamu sering merasa stres 
dan lelah pikiran akhir-akhir ini? 
Seperti diketahui, ada berbagai cara 
yang bisa dilakukan untuk dapat 
mengurangi stres. Salah satu yaitu 
melakukan yoga dengan pose tertentu.  

Berlatih yoga dapat melepaskan 
endofin di dalam tubuh, yaitu hormon 
pereda stres yang akan meningkatkan 
suasana hati. Lantas, apa saja pose 
yoga yang bisa bantu meredakan stres 
yang bisa kamu coba? Berikut berbagai 
pose yoga untuk menenangkan pikiran 
sekaligus mengurangi stres! 

Child's	 Pose	
(Balasana)	

Pose yoga 
pertama yang 
b i s a  d i c o b a 
adalah child's 
p o s e  a t a u 
B a l a s a n a . 
B a l a s a n a 
efektif  untuk 

m e m i j a t  t u l a n g  b e l a k a n g , 
meregangkan punggung bagian 
bawah, menenangkan pikiran, dan 
menghilangkan stres. Mulai dengan 
posisi merangkak, buang napas dan 
dorong tubuh bagian atas ke belakang, 
lalu duduk di atas kedua tumit. 
Pastikan tangan tetap lurus ke depan 
dan letakkan kepala ke matras, ulangi 
beberapa kali sampai tubuhmu rileks.

Standing	
Forward	Fold	
Pose	
(Uttanasana)	

Uttanasana 
sangat efektif 
u n t u k 
meregangkan 
k e t e g a n g a n 
pada otot paha, 

pinggul, dan hamstring. Pose menekuk 
tubuh ke depan ini juga berguna dalam 
memerangi kelelahan, stres, dan 

bahkan gejala depresi ringan. Mulai 
berdiri dengan kaki terbuka selebar 
pinggul, buang napas dan tekuk tubuh 
ke depan, letakkan telapak tangan di 
tulang kering atau matras. Tahan pose 
selama 5 hingga 6 napas, lalu lepaskan 
pose sambil menarik napas saat kamu 
kembali ke posisi berdiri.   

Corpse	 Pose	
(Shavasana)	

Shavasana 
b i a s a n y a 
dilakukan pada 
akhir latihan 
y o g a  y a n g 
m e n e k a n k a n 
pada relaksasi 
total  dengan 

membuat tubuh merasa nyaman. 
Keadaan istirahat dapat menenangkan 
sistem saraf, membantu menurunkan 
tekanan darah, dan memperlambat 
pernapasan. Mulai berbaring di 
matras, letakkan tangan di samping 
t u b u h  d e n g a n  t e l a p a k  t a n g a n 
menghadap ke atas. Beri jarak antara 
kedua kaki dan biarkan ujungnya 
mengarah ke luar, tutup mata dan 
fokus pada pernapasan dalam. Tahan 
selama 4-5 menit. Itulah ketiga pose 
yoga untuk menenangkan pikiran 
sekaligus mengurangi stres. Yuk coba 
salah satunya agar pikiran lebih 
tenang!(berbagai sumber/dya)

Jalan	Santai
Dibandingkan dengan lari, jalan 

santai bisa menjadi alternatif kamu 
untuk olahraga yang menenangkan 
pikiran. Jalan santai cukup dilakukan 
kurang lebih 10-30 menit selama dua 
kali seminggu agar mendapatkan 

p e n d a k i a n  y a n g  t i d a k  t e r l a l u 
berbahaya. Nilai utama dari hiking 
adalah pemandangan indah yang bisa 
kamu lihat dan rasakan di akhir 
perjalananmu. Suasana alam saat 
hiking bisa kamu resapi dan tentunya 
b i s a  m e m b a n t u  m e n e n a n g k a n 
pikiranmu. Hal inilah yang membuat 
hiking disebut sebagai olahraga paling 
worth it untuk dilakukan.

Rekreasi
Melihat suasana alam memang 

s a n g a t  d i b u t u h k a n  s a a t  i n g i n 
menenangkan pikiran. Selain hiking, 
kegiatan rekreasi di alam juga bisa 
membantu kamu untuk healing, loh. 
Rekreasi ini dapat berupa aktivitas 
menyenangkan seperti outbound, 
rafting, atau bahkan sekadar jalan 
santai di area alam. Satu hal penting 
dari rekreasi adalah teman yang 
menemanimu, baik itu kerabat , 
keluarga, atau hewan peliharaan. 
Menikmati rekreasi bersama orang 
t e r d e k a t  t e n t u n y a  d a p a t 
menenangkan pikiranmu dari segala 
kegelisahan,  stres ,  dan pikiran 
negatif.(berbagai sumber/dya)

manfaat dari olahraga rutin sekaligus 
mengeluarkan penat. Setelah rutin 
jalan santai, kamu bisa merasakan efek 
lebih ringan dalam tubuh dan tentunya 
sebagai bentuk refreshing dari huru 
hara pekerjaan.

Menari
Tidak semua orang pandai menari, 

tapi tidak butuh keterampilan yang 
k h u s u s  u n t u k  m e n a r i  d e m i 
menenangkan pikiran. Cukup putar 
lagu apa pun yang kamu gemari, dan 
mulai menari mengikuti irama lagu. 
Sebagai alternatif, kamu juga bisa 
m e n g i k u t i  d a n  m e n g h a f a l k a n 
koreografi menari dari panduan video. 
Selama menari, kamu bisa melupakan 
sejenak masalah-masalah pekerjaan 
dan hidup yang sedang kamu alami.

Hiking
Hiking memang bukan olahraga 

ya n g  m u d a h  u n t u k  d i l a k u k a n , 
terutama untuk seorang pemula. Bagi 
orang-orang yang ingin mencoba 
hiking untuk menenangkan pikiran, 
olahraga ini bisa dilakukan di jalur 

REKOMENDASI POSE YOGA 

AGAR STRES BERKURANG

SELAIN YOGA, OLAHRAGA INI 
BISA MEMBERI 'DAMAI'
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RI DIKABARKAN DAPAT GILIRAN AWAL 
WA BUSINESS SEARCH, APA ITU? 

berguna bagi admin perusahaan untuk 
menjawab pertanyaan yang seringkali 
diajukan oleh pelanggan tanpa perlu 
m e n j a wa b nya  s e c a ra  m a n u a l .  
S e j u m l a h  f i t u r  l a i n n y a  y a n g  
ditawarkan WhatsApp Business 
Platform yaitu centang hijau yang 
menunjukkan bahwa akun WhatsApp 
Business perusahaan adalah akun 
resmi. Ada pula fitur broadcast, hingga 
integrasi ke tools seperti Customer 
Relationship Management (CRM), 
analytics dan aplikasi pihak ketika jika 
dibutuhkan oleh perusahaan. 

WhatsApp Business Platform 
sendiri sudah tersedia sejak tahun 
2018. Sementara itu WhatsApp Cloud 
API merupakan layanan baru yang 
menjadi alternatif WhatsApp Business 
Platform. Kedua layanan ini sudah 
dapat digunakan oleh pelaku bisnis 
maupun perusahaan di Indonesia 
untuk menjalankan WhatsApp 
Business.(berbagai sumber/dya)

digunakan atau layanan 
perbankan pada kolom 
pencarian. Nantinya akan 
muncul hasil pencarian 
sesuai kata kunci yang 
dimasukkan. Lalu, pilih 
a k u n  b i s n i s  y a n g  
dikehendaki dan mulai 
percakapan. 

Perlu dicatat bahwa 
akun WA perusahaan 
yang dimaksud, dalam hal 
ini adalah WhatsApp 
B u s i n e s s ,  b i a s a n y a  
memiliki lencana centang 
hijau pada nama akun. 
Hal itu menunjukkan 
bahwa akun tersebut 
r e s m i .  A d a p u n  
p e n g g u n a a n  f i t u r  
Business Search bisa 
d i l a ku ka n  p e n g g u n a  
W h a t s A p p  B u s i n e s s  
m a u p u n  W h a t s A p p  
"reguler".

Beda	dengan	WA	
Business	dan	Business	
Platform	

WhatsApp Business 
merupakan aplikasi gratis yang 
menawarkan fitur yang sama dengan 
aplikasi WhatsApp biasa. Namun, 
WhatsApp Business dilengkapi 
dengan fitur penunjang bisnis, 
misalnya fitur balas otomatis,  
informasi jam operasional bisnis/toko 
hingga fitur katalog produk. WhatsApp 
Business ini biasanya juga digunakan 
sebagai saluran komunikasi antara 
penjual dan pembeli. WhatsApp 
Business hanya dapat dipasang di satu 
smartphone dan 4 perangkat lain 
seperti laptop. Untuk pelaku bisnis 
skala kecil, hal tersebut mungkin tidak 
menjadi masalah. 

Namun berbeda dengan pelaku 
bisnis skala menengah dan besar. Jika 
bisnis sudah besar, tentunya jumlah 
pelanggan juga akan lebih banyak. 
Terbatasnya jumlah perangkat yang 
bisa dipasang akun WhatsApp 
Business inilah yang akan membuat 

WHATSAPP	 (WA)	 menyiapkan fitur 
baru untuk pengguna di Indonesia. 
Fitur ini disebut sebagai Business 
S e a rc h ,  ya i t u  f i t u r  ya n g  b i s a  
memudahkan pengguna menemukan 
akun resmi perusahaan atau bisnis 
yang memakai layanan WhatsApp 
Business. 

"Business Search memberikan 
cara yang mudah bagi orang-orang 
untuk menemukan bisnis berskala 
besar dan mendapatkan bantuan 
dengan cepat melalui WhatsApp,” kata 
Deepesh Trivedi, Direktur Business 
Messaging Meta APAC.

Menurut WhatsApp, Indonesia 
menjadi negara awal yang akan 
kebagian fitur Business Search 
dibanding negara-negara lain di dunia. 
Pasalnya, fitur ini akan tersedia bagi 
pengguna WhatsApp versi Android di 
Tanah Air mulai 10 Oktober kemarin. 
Belum diketahui kapan fitur serupa 
akan dirilis ke pengguna iOS dan 
platform lainnya. 

Seperti dikatakan Trivedi, bisnis 
yang akan mudah ditemukan melalui 
fitur Business Search adalah bisnis 
yang berskala besar atau perusahaan-
perusahaan ternama yang biasanya 
s u d a h  m e m i l i k i  a k u n  b i s n i s  
terverifikasi. Adapun bisnis usaha 
kecil dan menengah (UMKM), belum 
didukung oleh fitur Business Search. 

Selama ini, pengguna harus 
m e n g e t a h u i  n o m o r  WA  re s m i  
perusahaan atau mengeklik tautan 
tertentu untuk mengirimkan pesan 
WhatsApp ke merek atau toko terkait. 
Di samping itu, perusahaan juga harus 
menginformasikan akun WhatsApp 
resmi mereka ke pelanggan melalui 
beragam saluran seperti media sosial 
atau situs web. Dengan fitur Business 
Search,  pengguna hanya perlu 
m e l a ku k a n  p e n c a r i a n  d e n g a n  
mengetik nama bisnis/perusahaan 
terkait di kolom pencarian WhatsApp. 

Selanjutnya,  pengguna bisa 
memilih akun bisnis merek atau toko 
yang dikehendaki, lalu memulai 
percakapan. Misalnya, ketik salah satu 
merek operator seluler yang sedang 

pelaku bisnis skala besar kesulitan 
berkomunikasi pelanggan dalam 
jumlah yang lebih banyak. Sehingga, 
pelaku bisnis tidak dapat menangani 
banyak obrolan sekaligus untuk bisnis 
skala besar. 

Nah, untuk menunjang komunikasi 
antara pelaku bisnis/perusahaan 
skala menengah hingga besar dengan 
pelanggan yang banyak,  tentu 
diperlukan lebih banyak perangkat 
lagi. Di sinilah solusi WhatsApp 
Business Platform berperan. Dengan 
menggunakan solusi WhatsApp 
Business Platform atau WhatsApp 
Cloud API,  pelaku bisnis bisa 
memasang WhatsApp Business di 
banyak perangkat sekaligus, tidak 
terbatas hanya 5 perangkat. Jadi, bisnis 
bisa mengerahkan beberapa admin 
untuk melayani pelanggan.

Selain dapat dipasang di beberapa 
perangkat, WA Business Platform juga 
mendukung fitur chatbot. Fitur ini 
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MELAKUKAN perawatan kulit secara 
rutin adalah salah satu aktivitas yang 
perlu dilakukan setiap orang untuk 
menjaga kesehatan kulit. Namun, 
b a g a i m a n a  j i k a  s k i n c a re  ya n g 
digunakan tidak cocok pada wajah?

Ketika baru pertama kali mencoba 
m e n g g u n a k a n  s e b u a h  p r o d u k 
skincare, tidak sedikit orang yang 
mengeluh karena wajahnya semakin 
parah atau mengalami iritasi. Hal ini 
bisa terjadi karena produk tersebut 
tidak cocok dengan jenis kulit.

Lalu, bagaimana cara mengetahui 
bahwa produk skincare tidak cocok 
pada wajah ? Apakah ada tanda-tanda 
perubahannya? Ketika menggunakan 
skincare yang tidak cocok dengan 
kulit, tentu ada perubahannya.Nah, 
penasaran kan apa saja tanda wajah 
tidak cocok dengan skincare? Yuk, 
simak artikel lengkapnya berikut ini.

Timbul	banyak	jerawat
Ketika menggunakan skincare 

yang tidak cocok dengan jenis kulit, 
mungkin Anda akan menemukan 
banyak jerawat yang timbul pada 
wajah Bunda. Ini adalah salah satu 
masalah yang paling umum ketika 
tidak cocok dengan produk skincare.

Biasanya, kulit membutuhkan 
waktu dua hingga tiga minggu untuk 
beradaptasi dengan produk baru, 
sehingga menimbulkan jerawat kecil 

yang hanya bertahan beberapa waktu 
dan menghilang dengan sendirinya.

Namun, jika jerawat itu semakin 
banyak hingga parah, artinya Anda 
perlu mengganti produk skincare 
tersebut dengan skincare yang lebih 
cocok untuk jenis kulit Bunda. Anda 
bisa mencari yang bahan-bahan non-
komedogenik atau memiliki formulasi 
minyak dalam air yang lebih ringan.

Kulit	menjadi	terlalu	kering
Kulit menjadi terlalu kering juga 

merupakan salah satu tanda bahwa 
skincare yang dipakai tidak cocok 
dengan jenis kulit . Bahan-bahan 
tertentu dapat menyebabkan kulit 
menjadi terlalu kering.

S e b a i k n y a ,  A n d a  p e r l u 
menghindari atau menghentikan 
produk skincare yang mengandung 
bahan-bahan, seperti retinoid, benzoil 
peroksida, alkohol, dan asam salisilat.

Berubah	menjadi	kemerahan
Melansir dari laman WebMD, ini 

adalah reaksi kulit yang paling umum 
terhadap produk kecantikan. Ini dapat 
menyebabkan rasa terbakar, perih, 
gatal, dan kemerahan di area tempat 
Anda mengoleskan produk tersebut.

Jika kulit  terasa kering atau 
terluka ,  i tu  berart i  kul i t  Anda 
kehilangan sebagian perlindungan 

cocok dengan produk skincare yang 
digunakan.

Salah satu bagian besar dari 
rutinitas perawatan kulit Anda bisa 
menjadi penyebab timbulnya milia, 
seperti menggunakan pelembap yang 
salah. Efek samping terbesar dari 
penggunaan pelembap yang salah 
adalah mengembangkan milia, ini bisa 
terjadi dengan pelembap yang terlalu 
berat.Saat Anda menemukan salah 
satu tanda di atas, sebaiknya Anda 
segera mengganti produk skincare 
atau konsultasi dengan ahlinya. 
S e m o g a  b e r m a n f a a t . ( b e r b a g a i 
sumber/dya)

alaminya terhadap iritasi. Ini artinya 
wajah Anda tidak cocok dengan 
produk skincare yang sedang Anda 
gunakan.

Wajah	menjadi	terlalu	berminyak
Jika menemukan kulit tiba-tiba 

menjadi lebih licin dari biasanya, itu 
bisa menjadi tanda bahwa Anda telah 
menghilangkan minyak alaminya. 
Kulit secara alami bertindak sebagai 
penghalang untuk mencegah kotoran 
dan radikal bebas lainnya.

M e n g g u n a k a n  p r o d u k  ya n g 
berlebihan seperti exfoliant atau 
pembersih dapat menyebabkan wajah 
menjadi terlalu berminyak. Mencuci 
secara berlebihan atau menggunakan 
produk yang menghilangkan minyak 
alami adalah hal yang buruk untuk 
m e m p e r t a h a n k a n  p e n g h a l a n g 
tersebut.

Sebagai solusi terbaiknya, Anda 
bisa mencari pelembap atau serum 
lainnya yang mengandung asam 
hialuronat dibandingkan minyak 
untuk menghidrasi kulit dan gunakan 
pembersih yang lembut.

Muncul	bintik-bintik	putih
Bintik-bintik putih atau yang 

dikenal dengan sebutan milia adalah 
salah satu masalah yang sering dialami 
sebagian besar orang. Ini termasuk 
tanda-tanda bahwa kulit Anda tidak 

JERAWAT 

HINGGA MILIA, 

TANDA WAJAH 

TAK COCOK 

DENGAN 

SKINCARE
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Ngeri,	28	Negara	Antre	...(dari	hal	1)

PRESIDEN Joko Widodo atau Jokowi 
mengklaim saat ini sudah ada 28 
negara yang sudah antre di markas 
Dana Moneter Internasional atau IMF 
untuk mengatasi problem ekonomi-
nya masing-masing. Hal ini, kata 
Jokowi, merupakan dampak dari 
inflasi dan ancaman resesi global yang 
m e l a n d a  s e l u r u h  d u n i a  a k i b a t 
pandemi Covid-19 dan perang Rusia-
Ukraina. 

" S aya  d a p a t  i n fo r m a s i  d a r i 
pertemuan di Washington D.C ada 28 
negara sudah antre di markasnya IMF, 
menjadi pasien," ujar Jokowi di JCC, 
Jakarta Pusat, Selasa (11/10).

Jokowi menyebut Indonesia perlu 
berhati-hati  terhadap ancaman 
serupa. Oleh karena itu, Jokowi 
menyebut pemerintah berusaha 
sekuat tenaga menekan angka inflasi 
melalui pemberian subsidi langsung 
ke masyarakat hingga meminta 
kementrian dan lembaga melakukan 
belanja produk dalam negeri. 

 "Ini yang sekali lagi kita tetap 
harus menjaga optimisme, tapi yang 
lebih penting hati-hati dan waspada, 
eling lan waspodo," kata Jokowi. 

Sebelumnya, IMF dan Bank Dunia 
(World Bank) kembali memperingat-
kan peningkatan risiko resesi global 
karena ekonomi maju melambat dan 
inflasi yang lebih cepat. Kondisi 
tersebut memaksa Federal Reserve 
(The Fed) untuk terus menaikkan suku 
bunga serta menambah tekanan utang 
pada negara-negara berkembang.

"Di Amerika Serikat, ekonomi 
terbesar di dunia, pasar tenaga kerja 
masih sangat kuat tetapi kehilangan 
momentum karena dampak dari biaya 
pinjaman yang lebih tinggi 'mulai 
menggigit', kata Direktur Pelaksana 
IMF Kristalina Georgieva. 

D i a  m e n u t u r k a n  r o d a 
perekonomian di wilayah Eropa 
melambat karena harga gas alam 
melonjak. Sementara itu, perlambatan 
ekonomi Cina juga terjadi karena 
kebijakan zero covid policy dan 
volatilitas di sektor perumahan.

Dia memprediksi perekonomian 
dunia akan mengalami kerugian 
hingga US$4 triliun hingga 2026. Pada 
saat yang sama, katanya, pembuat 

kebijakan tidak dapat membiarkan 
inflasi menjadi “kereta pelarian".

M e n a n g ga p i  h a l  i n i ,  J o kow i 
menyebut inflasi di Indonesia dapat 
ditekan menjadi 5,9 persen dari 
awalnya diprediksi 6,8 persen. "Kita 
inflasi 5,9 persen dengan perubahan 
suku bunga di 75 basis poin. Artinya, 
moneter kita masih pada posisi yang 
kita bisa kendalikan," kata Jokowi. 

J o ko w i  m e nye b u t  i n f l a s i  d i 
Indonesia terkendali berkat kedekatan 
antara  Bank Indonesia  dengan 
Kementerian Keuangan. Kebijakan 
antara lembaga dan kementrian itu 
disebut Jokowi saling mendukung satu 
sama lain. 

"Antara Bank sentral kita BI dan 
Kemenkeu berjalan beriringan, 
berjalannya rukun t idak sal ing 
tumpang tindih, komunikasinya baik 
sehingga fiskal dan moneter bisa 
berjalan bersama-sama," kata Jokowi.

Dana Moneter Internasional (IMF) 
melihat kinerja ekonomi Indonesia 
masih cukup menjanjikan di tengah 
perkiraan perlambatan ekonomi 
global. Lembaga berencana kembali 
memangkas proyeksi pertumbuhan 
ekonomi dunia tahun depan di tengah 
meningkatnya risiko resesi. "Indonesia 
tetap menjadi sebuah titik yang terang 
di  tengah ekonomi  dunia  yang 
memburuk," tulis Direktur Pelaksana 
IMF Kristalina Georgieva dalam 
u n g g a h a n  d i  a k u n  i n s t a g r a m 
pribadinya @kristalina.georgieva.

Bos IMF itu menggelar pertemuan 
bilateral dengan Menteri Keuangan Sri 
Mulyani di sela pertemuan tahunan 
IMF-Bank Dunia di Washington DC, 
Amerika Serikat pekan ini. Georgieva 
bercerita ke Sri Mulyani bahwa 
s e p e r t i ga  e ko n o m i  d u n i a  a ka n 
mengalami tekanan ekonomi dalam 4-
6 bulan ke depan. Tekanan berasal dari 
masalah beban utang yang tinggi, 
d i p e r b u r u k  o l e h  f u n d a m e n t a l 
makroekonomi dan isu stabilitas 
politik. Meski demikian, tampaknya 
ekonomi Indonesia tetap akan positif 
di tengah kondisi buruk. 

"Kristalina Georgieva memberikan 
apresiasi kepada Indonesia yang 
meraih pertumbuhan tinggi dengan 
k o n d i s i  s t a b i l i t a s  p o l i t i k  d a n 
fundamemtal ekonomi yang kuat di 
tengah kondisi dunia yang berat," tulis 

di Jakarta Convention Center, Selasa 
(11/10).

Menurut Luhut, hal itu karena 
Indonesia optimistis mampu menjaga 
ketahanan perekonomian pasca 
pandemi COVID-19. Optimisme dan 
menjaga kekompakan dinilai penting 
dalam menghadapi ketidakpastian 
global.

"Kalau kita semua kompak, seperti 
yang presiden sampaikan tadi waktu 
kita tangani COVID pastilah kita juga 
bisa keluar dari sini. Jadi semua 
tergantung kita, harus optimis," 
tuturnya.

Menteri Koordinator (Menko) 
Bidang Perekonomian Airlangga 
Hartarto menegaskan Indonesia dapat 
t e r h i n d a r  m e n j a d i  ' p a s i e n ' 
IMF.Menurut dia, ketahanan internal 
maupun eksternal Indonesia masih 
masih baik, meskipun krisis global 
melanda seluruh negara. Ia pun 
m e m a s t i k a n  I n d o n e s i a  b u k a n 
termasuk dalam 28 negara yang 
mendapat keringanan utang dari IMF.

"Tadi saya sampaikan Indonesia 
faktor core eksternalnya masih sangat 
kuat. Sehingga Indonesia adalah tidak 
termasuk dalam negara yang rentan 
masalah keuangan. Bahkan Indonesia 
adalah negara yang pertumbuhan 
ekonominya di antara negara G20, 
nomor dua tertinggi setelah Saudi 
Arabia. Jadi dari segi faktor eksternal, 
Indonesia aman," ujar Airlangga 
dalam konferensi pers usai Sidang 
Kabinet di Kantor Presiden, Jakarta, 
Selasa (11/10). 

Mantan Menteri Perindustrian itu 
menyebutkan, indikator eksternal 
Indonesia juga masih cukup kuat. 
"Volatility index kita sekitar 30,49 
atau range indikasi 30. Kemudian level 
exchange market pressure kita di 
angka 1,06 atau di bawah 1,78," 
jelasnya. Airlangga juga memaparkan 
bahwa tingkat perbandingan credit 
default swap (CDS) Indonesia masih 
lebih rendah dibandingkan negara-
negara lain, seperti Meksiko, Afrika 
Selatan, Turki dan Brasil.

“Jadi secara eksternal kita terjaga. 
N a m u n  k i t a  h a r u s  m e n c e g a h 
terjadinya capital outflow, ini yang 
harus dijaga, aliran modal asing atau 
saham, dan juga SBN yang keluar,” 
tambah Airlangga.

Menko membacakan catatannya 
bahwa arus masuk dari pasar saham 
per September mencapai Rp 72,2 
triliun. Sementara itu, arus keluar 
sebesar Rp 150,68 triliun pada Juni 
h i n g g a  S e p t e m b e r  2 0 2 2 .  I a 
mengingatkan bahwa pencapaian ini 
perlu diikuti dengan pembuatan 
ke b i j a k a n  p a d a  s e k t o r - s e k t o r 
strategis.

"Hal ini perlu diikuti dengan 
k e b i j a k a n  y a n g  b e t u l - b e t u l 
diprioritaskan kepada sektor-sektor 
baik itu energi dan pangan," kata 
Airlangga.Sementara dari sisi internal, 
pasar keuangan domestik dinilai masih 
kuat. Hal ini dilihat dari indikator 
konsumsi rumah tangga maupun 
survei kepercayaan konsumen yang 
masih menunjukkan kenaikan.

“Apalagi diprediksi di tahun depan 
pun pertumbuhan ekonomi kita 
antara 4,8-5,2. Jadi tentu berbagai 
lembaga yang memprediksi tersebut 
melihat bahwa Indonesia relatif kuat," 
pungkasnya. (hiski,rls,ktn,bbc/dya)

Sri Mulyani dikutip dari instagram 
pribadinya @smindrawati. 

D a l a m  p e r te m u a n  te r s e b u t , 
keduanya juga berbincang terkait 
mekanisme mitigasi risiko resesi 
ekonomi global. Mekanisme ini berupa 
bantalan alias buffer bagi negara-
negara yang kesulitan, agar tidak 
terporosok ke dalam jurang krisis dan 
resesi ekonomi yang lebih dalam. 
" I n d o n e s i a  a k a n  t e r u s  a k t i f 
mendukung dirumuskannnya opsi-
opsi dan langkah konkret untuk 
memitigasi risiko multi krisis saat ini," 
kata Sri Mulyani. 

Pujian IMF terhadap ekonomi 
domestik itu datang saat prospek 
ekonomi dunia justru makin gelap. 
IMF memperkirakan risiko resesi 
ekonomi global telah meningkat. 
Proyeksi pertumbuhan dunia tahun 
depan 2,9% juga berencana dipangkas 
dalam laporan terbarunya pekan ini. 
Kondisi ekonomi akan terasa seperti 
resesi sekalipun beberapa negara 
masih berhasil tumbuh positif. 

Hal ini karena pendapatan riil telah 
menyusut dan harga-harga naik. 
Lembaga juga memperingatkan resesi 
berkepanjangan bisa terjadi di banyak 
negara jika pengetatan moneter 
terlalu agresif dan terlalu cepat serta 
dilakukan bersamaan di seluruh 
negara. Beberapa bank sentral negara 
maju seperti AS, Eropa, Inggris, 
K a n a d a  h i n g ga  Au s t ra l i a  te l a h 
memperketat kebijakan moneternya 
demi memerangi  inflasi .  "Kami 
memperkirakan bahwa negara-negara 
yang menyumbang sekitar sepertiga 
dari ekonomi dunia akan mengalami 
setidaknya dua kuartal berturut-turut 
kontraksi tahun ini atau tahun depan," 
kata Gerogieva dalam diskusi di 
Georgetown University, AS pekan lalu.

Luhut	hingga	Airlangga	
Optimistis	Aman

Menteri  Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar  Pandjai tan  memast ikan 
Indonesia tidak ikut antre jadi pasien 
Dana Moneter Internasional (IMF). Hal 
ini meneruskan pernyataan Presiden 
Joko Widodo (Jokowi)."Tadi presiden 
sampaikan ada 28 negara sekarang 
yang sudah antre masuk IMF. Kita jauh 
dari itu," kata Luhut kepada wartawan 
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DAFTAR NEGARA YANG TELAH MENARIK 
VARIAN MIE SEDAAP ASAL INDONESIA

1.Hong	Kong	
Otoritas keamanan pangan Hong Kong atau Centre for Food 
Safety (CFS) telah menarik varian Mie Sedaap Korean Spicy 
Chicken Flavour pada Selasa (27/9/2022) lalu. 

2.	Singapura	
Singapore Food Agency (SFA) juga telah menarik 
beberapa varian produk Mie Sedaap asal Indonesia 
lantaran mengandung etilen oksida yang melebihi batas 
aman, beberapa varian tersebut adalah, - Mie Sedaap 
Korean Spicy Soup - Mie Sedaap Korean Spicy Chicken - 
Mie Sedaap Soto - Mie Sedaap Kari Ayam 

UNTUK PERLINDUNGAN KESEHATAN 
MASYARAKAT MAKA BPOM MELAKUKAN 
LANGKAH-LANGKAH SEBAGAI BERIKUT: 

1. BPOM menindaklanjuti isu ini dengan meminta 
klarifikasi dan penjelasan lebih rinci kepada otoritas 
keamanan pangan Hong Kong mengenai hasil pengujian 
dimaksud. 

2.BPOM sedang berproses melakukan kajian kebijakan 
mengenai EtO dan senyawa turunannya pada mi instan. 
BPOM juga terus memantau perkembangan terbaru 
terkait peraturan dan standar keamanan pangan 
internasional, serta melakukan sampling dan pengujian 
untuk mengetahui tingkat kandungan senyawa tersebut 
pada produk dan tingkat paparannya. 

3. BPOM secara terus-menerus melakukan monitoring 
dan pengawasan pre- dan post-market terhadap sarana 
dan produk yang beredar untuk perlindungan terhadap 
kesehatan masyarakat dan menjamin produk yang 
terdaftar di BPOM dan beredar di Indonesia aman 
dikonsumsi.

juga telah membantah produk mi 
instannya menggunakan EtO atau 
pestisida yang digunakan untuk 
fumigasi.Wings Group menegaskan 
Mie Sedaap memenuhi standar pangan 
internasional dan aman dikonsumsi 
meski ditarik dari Singapura, Hong 
Kong, dan Malaysia.

Wings Group juga menyinggung 
penjelasan BPOM tempo hari lalu yang 
mengatakan produk Mie Sedaap yang 
beredar di Indonesia memenuhi 
persyaratan yang ada.“Mie Sedaap 
memastikan tidak menggunakan 
etilen oksida di seluruh lini produksi. 
Mie Sedaap telah memenuhi standar 
keamanan pangan sehingga aman 
untuk dikonsumsi,” ujar Head of 
Corporate Communications & CSR 
Wings Group Indonesia Sheila Kansil 
lewat keterangan tertulis, Selasa 
(11/10).

Dia mengklaim bahwa keamanan 
pangan dan keselamatan konsumen 
adalah prioritas utama Wings Group 
Indonesia. Lalu, mereka menyebut 
akan selalu memberikan yang terbaik 
b a g i  m a s y a r a k a t  d a n  t e n g a h 
melakukan investigasi lebih lanjut. 

“Kami selalu berupaya menjaga 
kualitas produk MieSedaap dan untuk 
menjaga kepercayaan konsumen, kami 
sedang melakukan investigasi lebih 
lanjut,” tutur Sheila. 

Meski demikian, dia mengatakan 
bahwa penggunaan EtO adalah hal 
umum di industri agrikultur sebagai 
zat sterilizer atau anti mikroba pada 
rempah-rempah dan biji-bijian, yang 
masih digunakan hingga saat ini di 
Amerika Serikat (AS), Kanada, dan 
berbagai negara lainnya. Adapun dia 
juga memahami terkait  banyak 
informasi yang beredar soal Mie 
Sedaap yang ditahan di beberapa 
negara atas kandungan EtO. 

“Merek-merek mie instan dan 
kategori makanan lainnya (sayuran, 
buah-buahan, rempah-rempah, dan 
lain sebagainya) yang diproduksi oleh 
berbagai perusahaan yang berpusat di 
Jepang, Korea Selatan (Korsel), Cina, 
India, dan Filipina juga mengalami 
kejadian ini. Negara yang melakukan 
pemeriksaan tidak hanya Taiwan, 
tetapi juga beberapa negara lainnya,” 
jelas Sheila. (hiski,rls, ist/dya)

JAKARTA - Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM) bakal melakukan 
pemeriksaan produk Mie Sedaap 
secara acak imbas penarikan produk 
itu dari pasar di tiga negara. Sebelum-
nya sejumlah varian yang ditarik dari 
peredaran Hong Kong, Singapura, dan 
Malaysia karena dilaporkan mengandung 
residu pestisida etilen oksida (EtO).

Sebagai informasi, EtO merupakan 
pestisida yang digunakan untuk 
fumigasi. Temuan residu EtO dan 
senyawa turunannya yaitu 2-Chloro 
E t h a n o l / 2 - C E  d a l a m  p a n g a n 
merupakan emerging issue atau isu 
baru yang dimulai dengan notifikasi 
oleh European Union Rapid Alert 
System for Food and Feed (EURASFF) 
pada 2020.

"BPOM sedang melakukan kajian 
dan masih sampling. Tapi produk yang 
terdaftar di Indonesia aman," kata 
Kepala BPOM Penny K Lukito , Selasa 
(11/10).“Produk Mie Sedaap yang 
beredar di Indonesia sudah memenuhi 
persyaratan yang ada.Produk pangan 
yang diekspor ke Hong Kong dan 
Singapura berbeda dengan produk 
yang beredar di Indonesia, walaupun 
terdapat varian yang sama,” tegasnya.

P e n n y  s e b e l u m n y a  j u g a 
m e n j e l a s k a n  s e j a u h  i n i  C o d e x 
Alimentarius Commission (CAC) 
sebagai organisasi internasional di 
bawah Badan Kesehatan Dunia (WHO) 
atau Organisasi Pangan dan Pertanian 
(FAO) belum mengatur mengenai EtO 
dan senyawa turunannya,  serta 
pengaturannya yang sangat beragam 
di berbagai negara.

M a k a  B P O M  m e n u r u t n y a 
menindaklanjuti  isu ini  dengan 
meminta klarifikasi dan penjelasan 
lebih rinci kepada otoritas keamanan 
pangan Hong Kong mengenai hasil 
pengujian dimaksud. Selanjutnya, 
B P O M  j u g a  t e n g a h  b e r p r o s e s 
melakukan kajian kebijakan mengenai 
EtO dan senyawa turunannya pada mie 
instan.

BPOM juga mengaku bakal terus 
memantau perkembangan terbaru 
te rka i t  p e ra t u ra n  d a n  s t a n d a r 
keamanan pangan internasional, serta 
melakukan sampling dan pengujian 
untuk mengetahui tingkat kandungan 
senyawa tersebut pada produk dan 
tingkat paparannya

"BPOM secara terus-menerus 
m e l a k u k a n  m o n i t o r i n g  d a n 
pengawasan pre dan postmarket 
terhadap sarana dan produk yang 
beredar untuk perlindungan terhadap 
kesehatan masyarakat dan menjamin 
produk yang terdaftar di BPOM dan 
b e r e d a r  d i  I n d o n e s i a  a m a n 
dikonsumsi," ujar Penny.

Wings	Group	Membantah
Sementara itu, Wings Group selaku 

perusahaan induk dari Mie Sedaap 
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Buntut Ditarik di 3 Negara, 
BPOM Uji Sampling Mie Sedaap 

Singapura	untuk	ketiga	kalinya	kembali	menarik	beberapa	varian	Mie	Sedaap	produksi	Indonesia	karena	
diduga	mengandung	bahan	berbahay.Ilustrasi.(foto-dok)


